

# Spectacle-bénéfice pour les réfugiés ukrainiens

## Un accueil réussi!

Jacinthe Laliberté [jacinthe.laliberte@journaldescitoyens.ca](mailto:jacinthe.laliberte@journaldescitoyens.ca)

**Le 23 avril a eu lieu le spectacle-bénéfice pour les réfugiés Ukrainiens. Un spectacle bien ficelé, d'une extrême finesse, organisé en peu de temps et avec les moyens du bord par le comité Ukraine Laurentides. Quelle belle réussite!**

L'église de Saint-Sauveur, dont l'acoustique est exceptionnelle, a accueilli entre 200 et 250 spectateurs qui ont apprécié, à sa juste valeur, différents moments importants de la soirée.

« Les gens ont bien aimé leur spectacle. Les deux musiciens ukrainiens y participaient pour leurs familles et

leur pays. Un beau spectacle qui, même organisé à la dernière minute, fut un succès, » a expliqué Pierre Bourgeault, l'organisateur en chef du spectacle.

Quant au curé André Daoust, initiateur du comité Ukraine Laurentides et un des organisateurs de ce concert-bénéfice, il était très satisfait de l'événement, car pour lui, la vente de billets s'était bien déroulée et les artistes ont donné un spectacle très saisissant.

### Un spectacle exceptionnel

Sherhiy Salov, le pianiste ukrainien, vedette du spectacle, a raconté, lors du préambule annonçant la pièce *Le Chagrin*, cette atrocité : « Personne ne peut interdire de jouer de la musique russe. Cependant, il y a quelques jours, un musicien russe fut incarcéré pour avoir joué de la musique ukrainienne. »

La violoncelliste Katerina Bragina, accompagnant Sherhiy Salov, était tout imprégnée de sa musique. Maniant son archet avec souplesse, chaque note qu'elle jouait exprimait la douleur et le chagrin de la pièce.

Par ailleurs la cantatrice Giorgia Fumanti, accompagnée de la chorale des Jeunes de Saint-Sauveur, a troublé les spectateurs avec son interprétation de l'illustre chanson de Leonard Cohen, *Alleluia*.

C'est au son de l'hymne national ukrainien, joué au piano par Sherhiy Salov, interprétation qui a saisi le cœur de tous les spectateurs, que le spectacle a pris fin. Le public a ovationné tous ces artistes qui leur ont fait passer de merveilleux moments.

### Une campagne de financement très lucrative

Au mois d'avril, un défi avait été lancé à la population des Laurentides dans le but de recueillir la somme de 50 000 \$ au 31 mai prochain. Présentement, le montant amassé est de 44 750 \$. « Nous aimerions dépasser ce montant parce que la guerre se prolonge. Les gens peuvent toujours nous donner des dons, » de mentionner le curé André Daoust.

### L'accueil de familles ukrainiennes

Accueillir des réfugiés est une seconde nature pour le curé Daoust. En 2015, il a créé un comité de parrainage pour accueillir des réfugiés syriens. Aujourd'hui, il poursuit les mêmes objectifs qu'ils s'étaient fixés à l'époque, en présidant un comité pour venir en aide aux réfugiés ukrainiens.

Ainsi, depuis quelques mois, le curé Daoust accueille, dans le presbytère de Sainte-Adèle, une famille ukrainienne de cinq personnes, les parents et leurs trois enfants. Selon lui, la mère, Mme Liudmyla, nommée ainsi par André, pour lui permettre de garder une certaine intimité, est très reconnaissante envers les gens de la région.

Ayant rencontré son avocate ukrainienne pour qu'elle puisse obtenir son permis de résidence permanente, Liudmyla a rapporté ces informations, aux membres du comité : « Si les réfugiés veulent venir s'installer dans la région, avoir un point d'atterrissage comme le presbytère de Sainte-Adèle accélère les démarches auprès du gouvernement canadien ». Ainsi donc, plus que jamais, le comité poursuit ses activités de soutien aux réfugiés.

### Une région qui a du cœur

En conséquence, le comité redouble d'efforts. En plus du presbytère de



La violoncelliste Katerina Bragina accompagnait le pianiste Sherhiy Salov dans une pièce intitulée *Le chagrin*. On les voici, ici, dans la nef de l'église Saint-Sauveur.

Photo : Jacinthe Laliberté



### Pour l'Ukraine

## Une rencontre culturelle

**Une exposition dédiée à la culture et à l'art ukrainiens, à la galerie d'arts ROD à Saint-Sauveur les 17, 18 et 19 juin prochain.**

Cet événement est supervisé par le comité organisateur *Pour l'Ukraine – Une rencontre culturelle*. L'exposition réunit six artistes d'origine ukrainienne, dont quatre peintres et deux sculpteurs et céramistes, en plus de proposer une série d'ateliers, des kiosques à l'intérieur et à l'extérieur de la galerie, et une série de concerts par des artistes ukrainiens.

Tous les profits seront dirigés vers les fonds Ukraine 2022 du COFFRET afin que l'argent puisse soutenir les activités d'aide aux ressortissants ukrainiens dans la région des Laurentides.

Cet événement permettra d'offrir au public un lieu et un moment de rencontre avec des membres de la communauté ukrainienne établie au Québec et ainsi se familiariser avec leur culture en ces temps où toute l'attention de la planète est dirigée vers ce pays... dont nous savions si peu de choses avant cette tragédie.

Pour voir la programmation [www.rod-art.ca](http://www.rod-art.ca)



Photo : Jacinthe Laliberté

Au début du spectacle, la chorale de Saint-Sauveur a entonné l'hymne national ukrainien accompagné du pianiste Sherhiy Salov.



Une interprétation, à couper le souffle, d'Alleluia de Leonard Cohen par la cantatrice Giorgia Fumanti